

Cahier des Charges

Titre du Poste : Analyste Principal

Numéro de Référence : 250103

Localisation du Poste : Télétravail (heures de travail en fonction du fuseau horaire de Port-au-Prince) avec fréquents déplacements dans la région ;

Champ d'Application : Temps Plein

Durée : 1 An

Responsable : Directeur Technique

Aperçu

Ce Cahier des Charges décrit le rôle de l'Analyste Principal au Centre d'Analyse et de Recherche Opérationnelle (COAR). L'Analyste Principal agira comme point focal pour tous les engagements techniques avec les clients et supervisera les recherches de projet, tout en recrutant, formant et soutenant les analystes et en assurant la qualité des recherches thématiques, de la diligence raisonnable, du suivi par des tiers, et d'autres projets en Haïti.

À propos de COAR

COAR est une organisation indépendante qui soutient les interventions humanitaires, de consolidation de la paix et de développement dans des environnements complexes, fragiles et à haut risque.

Objectifs

- Superviser la production de recherches de haute qualité (y compris des rapports courts et des recherches thématiques plus longues) sur les dynamiques politiques, économiques, sociales, de conflit et humanitaires, ainsi que sur les parties prenantes et les systèmes ;
- Agir comme point focal technique pour que les clients comprennent les besoins de recherche perçus et réels et les cas d'utilisation, et garantir la satisfaction des clients ;
- Recruter, former et encadrer des experts et analystes clés ; favoriser l'autonomie et l'intégrité, et promouvoir l'expertise technique et la compétence.
- Maintenir une connaissance à jour et approfondie des dynamiques politiques, économiques et sociales dans les régions pertinentes pour la politique, la stratégie et la prise de décision programmatique des clients.

Livrables

- Superviser la production de produits de recherche de haute qualité, y compris l'analyse des conflits, les profils des zones, les analyses économiques politiques, les études exploratoires et la recherche sectorielle.
- Soutenir les analystes pour identifier et interpréter les parties prenantes et dynamiques militaires, politiques, économiques, sociales et humanitaires pertinentes. Garantir que les résultats sont opérationnellement pertinents pour le client.
- Concevoir des plans de recherche, méthodologies et délais pour des études

thématiques ; fournir une assurance qualité pour garantir que les livrables sont de haut calibre.

- Collaborer avec les équipes de Visualisation de Données, de Cartographie, et de Conception Graphique pour conceptualiser la conception d'infographies, de mises en page et de visualisations de données.
- Agir comme point focal technique, notamment en répondant à des demandes d'information ad hoc et en présentant des mises à jour aux clients et parties prenantes.

Activités

- Fournir un leadership technique et une supervision, notamment en travaillant en collaboration avec les Analystes et Conseillers Techniques.
- Encadrer, former et gérer les analystes, en fournissant une supervision technique et un soutien structuré afin de développer les capacités et la compétence professionnelle.
- Rédiger les cahiers des charges des experts clés et superviser le recrutement de ressources supplémentaires selon les besoins.
- Concevoir, revoir et garantir que les plans de travail et les livrables répondent aux normes du COAR.
- Agir comme point focal technique pour les clients sur les projets applicables.
- S'engager avec des parties prenantes externes pour améliorer le profil du COAR et identifier de nouvelles approches, services et opportunités.
- Concevoir des recherches, y compris en collaboration avec l'Équipe de Recherche pour élaborer des enquêtes, etc.
- Fournir une assurance qualité, y compris en garantissant que les délais des projets, la valeur substantielle et le sérieux méthodologique sont respectés.
- Collaborer avec le Chef de Projet pour estimer le niveau d'effort des analystes et s'assurer que les spécifications de recherche restent dans le budget du projet.

Qualifications et Expérience

Essentielles

- Diplôme de maîtrise dans un domaine pertinent.
- Minimum de huit ans d'expérience en analyse de données qualitatives, recherche, et gestion de projet, notamment dans les domaines de la recherche humanitaire ou du développement.
- Compréhension démontrée du contexte haïtien et des exigences de conformité des bailleurs de fonds.
- Excellentes compétences en communication écrite et verbale en français et en anglais.

Désirables

- Historique de publication et expérience en visualisation de données.
- Expérience antérieure sur des sujets sensibles ou dans des ONG/ONG dans des contextes humanitaires.
- Doctorat dans un domaine pertinent.
- Compréhension du créole haïtien.

Scope of Work

Position Title: Lead Analyst

Reference No: 250103

Position Location: Remote (Port-au-Prince time zone working hours) with frequent travel to the region;

Position Scope: Full Time

Timeframe: 1 Year

Manager: Technical Director

Overview

This Scope of Work outlines the Lead Analyst at the Center for Operational Analysis and Research (COAR). The Lead Analyst will act as focal point for all technical client engagement and oversee project research, while recruiting, training, and supporting analysts and providing quality assurance on thematic research, due diligence, third-party monitoring, and other projects in Haiti.

About COAR

COAR is an independent organization that supports humanitarian, peacebuilding, and development interventions in complex, fragile, and high-risk environments.

Objectives

- Oversee production of high-quality research (including short-form reporting and longer-form thematic research) on political, economic, social, conflict, and humanitarian dynamics, stakeholders, and systems;
- Act as technical focal point for clients to understand perceived and real research needs and use cases, and ensure client satisfaction;
- Recruit, train, and mentor key experts and analysts; foster autonomy and integrity, and promote technical expertise and competency.
- Maintain up-to-date and in-depth knowledge of political, economic, and social dynamics in regions relevant to client policy, strategy, and programmatic decision-making.

Deliverables

- Oversee production of high-quality research products, including conflict analysis, area profiles, political economy analyses, scopings, and sectoral research.
- Support analysts to identify and interpret relevant military, political, economic, social, and humanitarian stakeholders and dynamics. Ensure findings are operationally relevant to client.
- Design research plans, methodologies, and timelines for thematic studies; provide

quality assurance to ensure deliverables are of high caliber.

- Collaborate with Data Visualization, Mapping, and Graphic Design teams to conceptualize design of infographics, layouts, and data visualizations.
- Act as a technical focal point, including by responding to ad-hoc information requests and presenting updates to clients and stakeholders.

Activities

- Provide technical leadership and oversight, including by working in collaboration with Analysts and Technical Advisors.
- Mentor, train, and manage analysts, providing technical supervision and structured support in order to develop capacity and professional capability.
- Draft key expert scopes of work and oversee recruitment of additional resources as needed.
- Design, review, and ensure workplans and deliverables meet COAR's standards.
- Act as technical client focal point on applicable projects.
- Engage with external stakeholders to enhance COAR's profile and identify new approaches, services, and opportunities.
- Design research, including in collaboration with Research Team to develop surveys, etc.
- Provide quality assurance, including by ensuring project timelines, substantive value, and methodological rigor are upheld.
- Collaborate with Project Manager to project analysts' level of effort and ensure that research specifications remain within project budget.

Qualifications and Experience

Essential

- Master's degree in a relevant field.
- Minimum eight years of experience in qualitative data analysis, research, and project management, especially within humanitarian or development research fields.
- Demonstrated understanding of the Haitian context and donor compliance requirements.
- Strong written and verbal communication skills in French and English.

Desirable

- Publication history and experience with data visualization.
- Prior experience with sensitive subjects or in I/NGOs in humanitarian settings.
- PhD in relevant field.
- Understanding of Haitian Creole (Kreyol).